

Compte-rendu du Conseil d'école du 2ème trimestre – Année scolaire 2023/2024

RPI Sépeaux/St Romain-Précy-sur-Vrin - Séance du 12 mars 2024– 18h – Ecole de Précy-sur-Vrin

Étaient présents :

Mmes ROBLIN, adjointe au maire de Précy-sur-Vrin déléguée aux affaires scolaires
Mmes COUSTEIX, LARROCHE et DOMITIEN GARNIER, représentantes des parents d'élèves
Mmes AUGUSTIN, PUISIEUX, GABRIOT et RENAULT, enseignantes

Étaient absents excusés :

Mme MAUPASSANT, IEN de la circonscription
M. MIGNON, maire de Sépeaux/St Romain

- **Prévision d'effectifs pour la rentrée 2024**

À ce jour, et sous réserve d'inscriptions ultérieures, les effectifs pour septembre 2024 seraient les suivants :
8PS, 11 MS, 9GS, 7CP, 4 CE1, 4CE2, 4CM1, 6CM2 pour un total de 53 élèves.

La répartition pédagogique retenue pour nos 3 classes sera décidée en conseil des maîtres. En raison du nombre d'élèves prévus en PS/MS, l'équipe enseignante sollicite dès à présent le soutien des mairies pour un poste d'ATSEM auprès des GS. Le poste créé cette année par la mairie de Précy-sur-Vrin apporte une réelle assistance technique et éducative aux élèves scolarisés dans le triple-niveau de Mme GABRIOT.

- **Projets pédagogiques et sorties**

La leçon de goût programmée à Précy n'a pas été honorée par le partenaire.

Le lundi 15 janvier, la classe de PS/MS s'est rendu à l'école maternelle de Chamvres pour assister à un spectacle de marionnettes sur le thème de l'amitié. Cette sortie a été intégralement financée par l'APE et a permis aux élèves d'assister à un spectacle vivant sur le temps scolaire. Le héros du spectacle, le clown Patapoum, a inspiré le bonhomme Carnaval de cette année.

En sciences, l'enseignement du vivant, du monde animal et végétal occupe une place importante dans nos classes. Aussi, le vendredi 31 mai, les élèves de l'école de Précy-sur-Vrin se rendront à la Pyramide du Loup près de Toucy pour une journée dédiée à la nature (étude de la biodiversité, du loup et des animaux de la forêt, exploration des sentiers et parcours nature). Le financement de cette sortie est à l'étude par les différents partenaires.

Les élèves de CE2-CM1-CM2 vont s'engager dans la réalisation d'une fresque murale extérieure, en lien avec les arts plastiques, l'Histoire, l'Histoire des arts et l'Éducation Civique.

Une sortie à Auxerre, au cinéma et au musée d'Histoire Naturelle, est prévue en fin d'année scolaire pour les élèves de Sépeaux. L'APE propose son aide, les enseignantes remercient par avance l'association. L'école va organiser une vente, à définir, pour participer au financement de cette sortie. Elles solliciteront également la municipalité.

Pour conclure l'année sportive, les Olympiades du regroupement sont programmées le mardi 18 juin sur le stade de Précy-sur-Vrin. Mme RENAULT a sollicité les partenaires municipaux pour la tonte du terrain, l'accès aux sanitaires de la Boule argentée ainsi que la réorganisation du temps des agents territoriaux sur ces 2 dates (annulation de la cantine, mobilisation des ATSEM).

La kermesse, organisée par l'APE, se déroulera le samedi 22 juin à Précy. Les élèves y présenteront un spectacle de fin d'année préparé sur le temps scolaire.

- **Liaison CM2/6^{ème}**

Dans le cadre de la liaison CM2-6^{ème}, l'école de Sépeaux essaie d'organiser une visite des collèges de Charny et Joigny pour les élèves de CM2, sachant que le transport est à la charge des écoles et mairies, et qu'il convient d'organiser l'accueil des élèves de CE2 et de CM1 qui sont moins directement concernés par la visite.

La procédure *Affelnet* d'affectation des élèves de CM2 en fonction de leur secteur de collège a commencé.

- **Évaluations milieu de CP**

Elles se sont déroulées en janvier auprès des 4 CP. Quelques fragilités demeurent sur la compréhension de textes entendus et la résolution de problèmes. L'équipe enseignante renforce la prévention de ses difficultés avec des séances dédiées en cycle 1 et la participation des GS au rallye maths OCCE.

- **Bilan des actions menées dans le cadre du projet d'école 2021/2024**

Mme RENAULT en a rappelé les axes prioritaires :

- Conduire l'élève à devenir acteur de ses apprentissages
- Garantir une cohésion des outils pour favoriser une continuité apprentissages
- Susciter du plaisir à apprendre

Pour y répondre, la mise en place des classes flexibles est effective et se poursuit à Précy. Les enseignantes observent un accroissement de l'épanouissement des élèves. Ils se sont appropriés leurs nouveaux espaces de travail, faisant preuve de davantage d'autonomie et d'initiatives. Les interactions entre élèves sont renforcées. Ils apprennent ensemble. Les séances sont conduites en groupes plus restreints ce qui est facilitateur pour communiquer, essayer, chercher et permet aux enseignantes de personnaliser les parcours.

Les enseignantes de Sépeaux déplorent les difficultés posées par le comportement et le langage de certains élèves. Les espaces de parole, conseils de classe, ateliers philo et incitations à la coopération peinent à porter leurs fruits en terme d'amélioration des relations. Une maîtresse G intervient dans la classe, les règles sont reprises, la discipline renforcée. Des aménagements dans la cour de récréation vont venir compléter les mesures déjà prises.

- **Prévention illettrisme**

Nos 3 classes sont actuellement engagées dans le Prix des Incorruptibles.

Le 1/4h lecture est mis en place deux fois par semaine de la MS au CE1. Les CP/CE1 offrent également des lectures aux MS qu'ils préparent en amont autour de supports sélectionnés.

L'école de Précy travaille sur la mise en place d'élèves « passeurs d'histoires » pour le 3^{ème} trimestre.

Les visites mensuelles à la bibliothèque communale de Précy se poursuivent grâce aux bénévoles que l'équipe remercie chaleureusement.

Les enseignantes de Sépeaux indiquent que le renforcement du travail en lecture-littérature a un effet positif observable ; des élèves sont en progrès ; la lecture à haute voix, la fluence, et donc la compréhension, sont en sensible amélioration. Ce travail sera maintenu jusqu'à la fin de l'année.

- **Projet NEFE Précy: Tablettes tactiles**

L'équipe enseignante de Précy, en partenariat avec la mairie et ses représentantes de parents d'élèves, souhaite solliciter une nouvelle fois le fond d'innovation pédagogique pour l'achat de 4 Ipads avec leurs étuis de protection. Mme RENAULT a précisé les objectifs visés par la mise en place de ces outils numériques nomades dans les classes. Le Conseil municipal a déjà approuvé cette action. Le projet sera déposé fin mars sur la plateforme dédiée pour une étude par l'Education Nationale.

- **Charte des ATSEM**

Avec l'intervention de Mme l'Inspectrice, il a été proposé aux élu(e)s de mettre en place une Charte des ATSEM afin d'apporter des éléments de cadrage aux missions allouées. Les ATSEM sont employé(e)s par les mairies et sont placé(e)s sous l'autorité fonctionnelle du directeur durant le temps scolaire qui organise le travail et les tâches.

A ce jour, elles sont rédigées au sein d'une fiche de poste que Mme RENAULT ne possède pas et qu'il apparaît indispensable de modifier et d'étayer (volume horaire, planification des tâches, évolutions du cadre législatif, scolarisation obligatoire des élèves de 3 ans...). Mme ROBLIN en a pris note.

- **Transport scolaire : Nouveaux horaires École de Sépeaux/St Romain**

La mairie de Sépeaux propose de décaler les horaires de l'après-midi (actuellement 13h30-16h30) de 10 minutes afin de combler l'écart entre notre sortie actuelle et l'arrivée du bus vers 16h40.

Les nouveaux horaires seraient donc, sous réserve de d'approbation au CM du 26 mars et validation par la DSDEN :

matin : 9h-12h

après-midi : 13h40-16h40

- **Sécurisation de nos écoles**

Pour Précý, l'accueil des élèves se fait en classe. Les enseignantes accueillent et contrôlent les arrivées et sorties au portail. Le système de sonnette avec combinés permet de questionner l'identité de chaque personne entrante. Il a montré, cet hiver, quelques défaillances techniques à surveiller.

Les PPMS ont été diffusés aux mairies et au référent sûreté Éducation Nationale.

La configuration de l'école de Sépeaux, qui a des locaux et une entrée commune avec la mairie, rend difficile le « confinement » de l'espace école. Il est proposé de déplacer la photocopieuse commune école-mairie côté mairie afin de rendre possible la fermeture de la porte communicante .

- **Travaux Précý**

Les toilettes attenantes à la salle de motricité sont hors-services depuis longtemps. C'est le seul sanitaire accessible depuis la salle qui est aussi la salle de sieste. Les enfants font sur un pot commun. Il est difficile d'assurer intimité et hygiène. L'intervention du plombier serait imminente.

Des travaux sur la toiture de l'école sont programmés durant les congés d'été.

Pour réduire la chaleur dans nos classes (plan canicule) et mieux contrôler la luminosité, la mairie de Précý serait à l'étude de pistes. Les enseignantes disposent d'un ventilateur par classe. Cela demeure peu satisfaisant pour rafraîchir l'air ambiant.